

1970  
DISCURSO



**SOLO**  
*la*  
**acción**  
*de*  
**las**  
**masas**  
*podrá*  
**defender**  
*la*  
**REVOLUCION**

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL SECRETARIO GENERAL DE LA CGTP, GUSTAVO ESPINOZA MONTESINOS, EL 9 DE ABRIL DE 1970.

El 9 de abril del presente año tuvo lugar en la ciudad de Lima la más grande concentración antiimperialista de los últimos años. Más de 60 mil personas se congregaron al llamado de la Confederación General de Trabajadores del Perú (CGTP) con el objeto de expresar su apoyo a las transformaciones revolucionarias que vive nuestro país y su rechazo a la maniobra conspirativa de la oligarquía denunciada por el Presidente de la República en su discurso del 20 de marzo.

La grandiosa movilización popular realizada en la Plaza 2 de Mayo sirvió para demostrar la madurez alcanzada por el proletariado peruano, el grado de representatividad y apoyo popular logrado por la CGTP y para confirmar la tesis de Mariátegui acerca del papel de la clase obrera en el proceso de la Revolución.

Mucho ha especulado la prensa burguesa acerca de lo que se dijo en ese acto cívico incuestionablemente, patriótico y nacionalista; mucho ha especulado también los enemigos del proletariado con la posición asumida por la CGTP. Nadie ha podido negar, sin embargo, el contenido de la concentración elevadamente antiimperialista, es decir, revolucionario.

La Confederación General de Trabajadores del Perú, que participa en el proceso de transformación, sin pretender capitalizarlo ni desnaturalizarlo, ha hecho por eso un esfuerzo sin precedentes y pública el discurso del compañero Gustavo Espinoza Montesinos, Secretario General de la Central de clase del proletariado peruano.

Estamos seguros que este esfuerzo será largamente apreciado por los trabajadores y que servirá, además, para que todas las clases y sectores sociales del país, entiendan verdaderamente cuál es la posición de la Clase Obrera y del movimiento sindical peruano en la lucha por la construcción de un Perú Nuevo dentro de un mundo nuevo

Lima, Mayo de 1970.

Compañeros, Pueblo

En nombre de la Central de Trabajadores del Perú y de los trabajadores talúrgicos del Centro de Historia combatiendo a los reaccionarios, a los burocratas y obreros "presos" y "Extra" que se han pasado al servicio de la oligarquía, saludo a los heroicos trabajadores de los sindicatos en conflicto, a los compañeros de Fénix, a los compañeros de Remember, a los compañeros de Cola, a los compañeros de los compañeros de las organizaciones de la juventud que están a la vanguardia de sus reivindicaciones. Saludo, también, a los compañeros Municipales, a los compañeros de los Pueblos Jóvenes que participaron en este gran acto patriótico. Saludo a los compañeros doctor Ezequiel Ramírez, al señor Juan Aldana, al compañero Tavo Mohme, Benavides y a todas las personalidades que han participado y han hecho un gran aporte a este acto. Saludo también a las comisiones de los partidos políticos que han enviado comisiones de apoyo a esta grandiosa concentración. Saludo en el nombre de la CGTP

## LA CARACTERÍSTICA LA PARTICIPACIÓN CONSOLIDADA

Que la CGTP no se capitaliza. Aquí están las razones que representan la CGTP en este acto porque es el único que no puede ser revolucionario en el momento en que están ausentes. La característica de cualquier revolución, la participación organizada y consciente de las masas populares (y no de los burocratas). Y este movimiento es organizado por la CGTP y sus organizaciones, porque representa a la clase obrera peruana y es histórica y necesaria a sostener, a defender, a legalizar, y a garantizar

## ¡AQUI ESTA LA CGTP!

Compañeros, Pueblo de Lima.

En nombre de la Confederación General de Trabajadores del Perú, saludo a los trabajadores mineros y metalúrgicos del Centro que escriben la historia combatiendo. Saludo a los periodistas y obreros gráficos de "Expreso" y "Extra" que ponen su pluma al servicio de la Revolución. Saludo a los heroicos trabajadores de los sindicatos en conflicto: a los compañeros de Fénix, a los compañeros de Coca Remember, a los compañeros de Coca Cola, a los compañeros de Texoro, a los compañeros de New Tex, a todas las organizaciones de la clase obrera que están a la vanguardia de la defensa de sus reivindicaciones más sentidas. Saludo, también, a los Concejos Municipales, a los Alcaldes, a los Pueblos Jóvenes que se han adherido a este gran acto patriótico y nacionalista. Saludo a las personalidades, al doctor Ezequiel Ramírez Novoa, al señor Juan Aldana, al ingeniero Gustavo Mohme, Benavides Correa, y a todas las personalidades que se han adherido y han hecho llegar su solidaridad a este acto. Saludo a las delegaciones de los partidos políticos que han enviado comisiones y mensajes a esta grandiosa concentración popular. En nombre de la CGTP saludamos al par-

tido Acción Popular, al partido D.C. al P.C. al FLN y a todas las organizaciones nacionalistas, democráticas, progresistas y antiimperialistas que sin ningún sectarismo han presentado su saludo esta noche a la C.G.T.P. Saludo a los Comités de Defensa de la Revolución que en todos los rincones de nuestra patria surgen como pequeñas organizaciones dispuestas, destinadas a garantizar la unidad popular de nuestro pueblo. Saludo a los campesinos de Cajamarca, a los trabajadores de la Industria pesquera de Chimbote, a los campesinos de Huando, a los campesinos de San José del Monte, a los mineros de la Mina Raúl, y de Condestable, a los estudiantes de la Universidad de Ica. Es decir, compañeros, en nombre de la CGTP saludo a todo nuestro pueblo que se ha unido en esta grandiosa concentración cívica, patriótica, nacionalista, democrática, anti-oligárquica y antiimperialista (aplausos).

Esta, compañeros, es la respuesta del pueblo, al complot oligárquico, es la respuesta a las calumnias de la prensa reaccionaria y es el mejor desmentido que jamás se haya producido en nuestra historia a los enemigos del pueblo. Ellos han dicho que la CGTP no existe. Aquí está la CGTP que "no existe". (Aplausos) (CGTP, CGTP).

### **LA CARACTERISTICA DE CUALQUIER REVOLUCION ES LA PARTICIPACION ORGANIZADA, DISCIPLINADA Y CONSCIENTE DE LAS MASAS POPULARES**

Que la CGTP no representa a nadie. Aquí están las masas a las que representa la CGTP. Hemos convocado este acto porque queremos demostrar que no puede haber un proceso revolucionario en el cual las masas estén ausentes. La característica de cualquier revolución, la característica de cualquier proceso de cambio es la participación organizada, disciplinada, y conciente de las masas populares (aplausos). Y este mitin ha sido convocado por la CGTP y no por otras organizaciones, porque la CGTP representa a la clase obrera y porque la clase obrera es históricamente la llamada a sostener, a profundizar, a radicalizar, y a garantizar el éxito de

cualquier proceso revolucionario (aplausos).

En este acto tenemos que decir en primer lugar, que la clase obrera está con la Revolución Peruana, queremos decir, en segundo lugar, que la clase obrera no le teme a la oligarquía; queremos decir, en tercer lugar, que la clase obrera es capaz de resistir cualquier embate, cualquier atropello, cualquier provocación en defensa de los intereses del país. Porque no hay sector más nacionalista, más patriótico y más adentrado con el espíritu de una nación que la clase obrera. Porque la clase obrera es la que forja, es la que extrae la riqueza de esa nación. (aplausos).

## LA REVOLUCION AGRARIA Y ANTIIMPERIALISTA HA COMENZADO

Decimos compañeros que en nuestra patria se vive un proceso revolucionario, a la expulsión de la IPC han continuado numerosas medidas anti-feudales como la reforma agraria, antioligárquicas, antiimperialistas. El pueblo, la clase obrera, los campesinos, los estudiantes respaldan decididamente estas medidas porque forman parte de ese proceso revolucionario. Pero queremos hablar claramente, porque no nos engañamos, porque no queremos engañar al pueblo, porque no queremos que nadie se engañe: la revolución peruana, ahora, en este momento, ha comenzado. Y ha comenzado como una revolución agraria antiimperialista. Como una revolución antifeudal y antioligárquica (aplausos).

Ese es, compañeros, ahora el carácter de la Revolución Peruana, ese es el motivo fundamental de las principales medidas que se han adoptado, esa es la razón fundamental por la que los enemigos del pueblo; los ulloa, los beltrán, los banquero, la oligar-

quía y el imperialismo destilan odio contra la clase obrera, destilan odio contra la revolución (aplausos). En esta etapa de la revolución, la clase obrera, las fuerzas progresistas del país tienen que levantar una bandera. Tenemos que cumplir los objetivos históricos de este proceso: entregar definitivamente la tierra a los campesinos, nacionalizar las principales fuentes de la producción, permitir un desarrollo industrial independiente, fortalecer la participación estatal en la industria básica y procurar que se mantenga la defensa de las libertades democráticas, que se logre el imperio de una democracia avanzada, en la cual sean respetados los derechos de los trabajadores, porque en esto tenemos que ser bien claros: nosotros queremos exigir, demandamos y luchamos porque en nuestro país ninguna clase tenga más libertad de expresión, más libertad de movilización, más libertad de organización que la clase obrera, que las capas populares. (aplausos).

## EL CAMINO DE LA REVOLUCION NO ES UN CAMINO DE ROSAS

Comprendemos, compañeros, la clase obrera comprende perfectamente, aquella aseveración que un gran revolucionario expresara hace más de 50 años: hacer una revolución es una cosa nueva, es una nueva experiencia. El pueblo que hace una revolución está comenzando su experiencia. Y entonces la revolución no es como una avenida recta y plana, no se va derecho desde el comienzo hasta el fin. Una revolución es mucho más completa que un viaje por la carretera Panamericana. Tenemos que comprender que en una revolución hay avances y hay retrocesos, hay concesiones, hay compromisos, hay acuerdos que están determinados específicamente por la correlación de fuerzas que exista en cada momento del proceso revolucionario.

Cuando la revolución es fuerte, los compromisos son pocos, cuando la revolución tiene apoyo de las masas, no necesita hacer concesiones. El camino de la revolución asemeja más bien a la ascensión de una montaña, cuando queremos subir a un pico tenemos que avanzar y retroceder, tenemos que dar rodeos, tenemos que buscar retamas, tenemos que buscar pequeñas rutas, tenemos que escondernos en pequeños montículos, tenemos que protegernos para seguir avanzando. El camino de la revolución no es un camino de rosas. Es el camino que está regado con la sangre de nuestro pueblo, es el camino que está sembrado con la lucha, con el sudor, con las lágrimas de la clase obrera peruana (aplausos).

## DEFENDER LA REVOLUCION POR ENCIMA DE TODO

Comprendemos que si algo caracteriza este proceso, y tenemos que señalarlo aquí, es la débil participación de las masas. No solamente porque en nuestra patria existe una desconfianza natural, porque durante muchos

años hemos sufrido los embates de las dictaduras represivas, sino también porque nuestra clase obrera está adquiriendo conciencia aceleradamente desde hace pocos años. Tenemos que reconocer, pues, que la tarea

nuestra es redoblar el esfuerzo para que en todo el país, para que a lo largo y ancho de la patria, miles de miles, cientos de miles, millones de hombres se movilicen. Porque la Revolución no la hace una vanguardia, porque la revolución no la hace un grupo selecto de redentores sociales, porque la revolución no es el producto del sueño osado de algunos cientos de hombres: ¡no! La revolución es una acción de masas, en la cual intervienen cientos de miles de hombres. Es una acción de masas en la cual intervienen millones de hombres. Y la tarea nuestra, la tarea de la clase obrera es ahora movilizar a los millones de hombres de nuestro país alrededor de la revolución, para hacer avanzar la revolución, para garantizar el proceso de la revolución, para garantizar el triunfo de la revolución, porque si el pueblo no confía en la revolución, si el pueblo no cree en la revolución, si el pueblo le niega apoyo a la revolución, si el pueblo no está dispuesto a defender la revolución, entonces la revolución será derrotada y entonces nuestra patria se sumirá por años de años, por décadas tal vez, al dominio de la más negra y despiadada reacción. Porque tenemos que alertar a nuestro pueblo acerca de este peligro. Tenemos que decirle y en torno a esto, en relación a las cosas que se han publicado en este momento, tenemos que denunciar cuáles son los métodos de la oligarquía. Los métodos de la oligarquía son los del terror despiadado, los métodos de la oligarquía son los atentados contra los dirigentes políticos y los dirigentes sin-

dicales, los métodos de la oligarquía son el desatar el terrorismo contra el pueblo. Esos son los métodos de la oligarquía. Esos no son, nunca han sido, jamás en ninguna parte, en ningún lugar de la tierra los métodos de la revolución, los métodos de la clase obrera, porque la clase obrera no juega al atentado individual, porque la clase obrera no coloca bombas, porque la clase obrera lucha con las masas en las calles, con la mirada puesta al sol, porque tiene confianza en el futuro, porque tiene autoridad para levantar sus banderas. La oligarquía no tiene autoridad. ¿Acaso Ulloa puede convocar un mitin como este para pedir que le devuelvan "Expreso"? Los propietarios de Cayaltí no pueden convocar una manifestación para pedir que los trabajadores le devuelvan la hacienda, la IPC no puede convocar una manifestación para que los trabajadores les devuelvan el petróleo. No. Nadie, ningún ciudadano del Perú, ninguna organización concurriría a ese acto, porque la oligarquía no tiene apoyo del pueblo y porque no tiene apoyo del pueblo entonces recurrir a la violencia, al atentado, al terror. La clase obrera no necesita eso, pero la clase obrera está dispuesta a responder ante la violencia reaccionaria. Porque la clase obrera que es pacífica, que quiere una revolución sin sangre (aplausos) es al mismo tiempo una clase heroica, que está dispuesta a los más grandes sacrificios que se conozcan en la historia. Lo demostraron los comuneros de París, en 1871: y todos los hombres y todas las mujeres de nuestra patria.

**LA TAREA FUNDAMENTAL DE LOS COMITES DE DEFENSA DE LA REVOLUCION ES ELEVAR LA CONCIENCIA POLITICA DE LAS MASAS, ES PONER A LAS MASAS EN CAPACIDAD Y EN DISPOSICION DE COMBATIR**

La clase obrera debe organizarse en todos los rincones, en todas las fábricas, en las haciendas, en las calles, en las instituciones sociales, culturales, deportivas, en los Concejos Municipales, en toda institución de masas que se convoque para que surjan los Comités de Defensa de la Revolución. Porque esos Comités

no son solamente para hacer propaganda a la revolución, esa es una de sus tareas. Pero la tarea histórica, la tarea fundamental de los Comités de Defensa de la Revolución es elevar la conciencia política de las masas, es poner a las masas en capacidad y en disposición de combatir.

OFPI  
029021

Es llevar a las masas a las más altas cumbres de la lucha de clases. Es profundizar los cambios agrarios, antiimperialistas para que sobre nuestra patria, sobre este Perú que tanto queremos, sobre este suelo peruano, sobre el cual naciera el más ilustre peruano del siglo XX: José Carlos Mariátegui flamee alguna vez la bandera del

socialismo (aplausos). Comprendemos como estos miles de peruanos se han venido a reunir en esta grandiosa demostración de masas, que es la más grande jornada antifeudal, antiimperialista, antioligárquica, es decir revolucionaria (aplausos).

## SIEMPRE LA REVOLUCION ES UN FENOMENO NACIONAL PORQUE LO HACE LA CLASE OBRERA DE CADA PAIS

“Pero ante estos miles de peruanos tenemos que explicar algunas cosas. La oligarquía ha desatado una campaña destinada a confundir al pueblo. La oligarquía dice: La Revolución es Nacionalista, por lo tanto, la clase obrera, que es internacionalista, no la puede apoyar”. Nosotros queremos destruir ese razonamiento, porque ese razonamiento es falso, porque tras ese razonamiento se esconde una patraña.

La Clase Obrera es internacional, pero siempre las revoluciones son nacionales. Nunca la Revolución es Internacional. Siempre la Revolución es un fenómeno nacional porque la hace la clase obrera de cada país. Por eso se habla de una revolución peruana, por eso se habla de una revolución boliviana, por eso se habla de una revo-

lución cubana. Y además nunca una revolución es igual a otra revolución. Cada revolución tiene su propio proceso, sus propias características, cada revolución tiene sus propias formas de realización. Pierden su tiempo pues quienes pretenden encontrar similitudes entre la revolución peruana y la experiencia de Cuba, o la experiencia de Argelia. La revolución Peruana tiene sus propias particularidades, porque responde a la realidad nacional. Y fue esto lo que señaló Mariátegui en su frase aquella de que la Revolución Peruana no será calco ni copia, sino creación heroica (aplausos).

Lo que la oligarquía oculta en relación a todo esto es que los enemigos de la revolución si son internacionales, que ellos si están ligados internacionalmente y que su vínculo de unión es el imperialismo norteamericano.

## ¿PUEDE LA OLIGARQUIA HABLAR DE NACIONALISMO?

No es pues la oligarquía la que tiene derecho a reservar para sí el sentido nacionalista de una revolución. Además, ellos son los que menos derecho tienen a hablar del nacionalismo, de los derechos de la nación. Para demostrarlo, cabría responder algunas preguntas muy sencillas ¿acaso fue la Clase Obrera la que suscribió el Acta de Talara? ¿Acaso fue la Clase Obrera la que entregó el petróleo a la IPC? No, jamás la clase obrera entregó la riqueza nacional a las potencias extranjeras. Quien siempre entregó la riqueza nacional a las potencias extranjeras, quien siempre entregó la riqueza nacional a las potencias extranjeras, fue la oligarquía, quien siempre defendió los intereses de las empresas extranjeras fue la oligarquía...

quien siempre hizo concesiones a los capitales extranjeros fue la oligarquía. ¿Puede entonces la oligarquía hablar de nacionalismo? ¿Puede discutirse a la clase obrera el derecho a repaldar una revolución nacionalista? (aplausos).

No se puede pues contraponer el carácter nacional de la Revolución con el carácter internacional de la lucha de la Clase Obrera.

Nosotros apoyamos la revolución justamente porque es nacionalista, justamente porque es patriótica, porque no hay más patriotas y más nacionalistas en nuestra patria que los trabajadores. Ninguno es más patriota, más nacionalista, más antiimperialista, más antifeudal, más antioligárquico que el obrero peruano (aplausos).

## EL ANTICOMUNISMO ES LA MAS SUCIA DE LAS BANDERAS QUE SE HAN IZADO DURANTE TODO EL SIGLO XX POR LOS ENEMIGOS MAS DESPIADADOS DE LA HUMANIDAD

Pero tenemos que salir también compañeros al frente de otra campaña: la campaña del anticomunismo. La oligarquía juega con la bandera del anticomunismo. El anticomunismo es la más sucia de las banderas que se han izado durante todo el siglo XX por los enemigos más despiadados de la humanidad. Bajo las banderas del anticomunismo se encaramó Hitler en la Alemania fascista. Bajo las banderas del anticomunismo murieron 50 millones de hombres en la II Guerra Mundial. Bajo las banderas del anticomunismo se destruyeron revoluciones, procesos democráticos y antiimperialistas en República Dominicana, en Irak, en Guatemala. Bajo las banderas del anticomunismo 400 mil infantes de marina atacan despiadadamente al pueblo de Vietnam (aplausos). Bajo las banderas del anticomunismo el imperialismo agrede a todas las fuerzas revolucionarias del mundo y también ataca al pueblo de Cuba. El anticomunismo es la bandera del imperialismo. El anticomunismo es la bandera de los guerrilleros, de los enemigos de cualquier revolución. De los enemigos de la Revolución Peruana, de los enemigos de la revolución en cualquier lugar. Y el anticomunismo pretende utilizarlo para asustar a la gente, pretende utilizarlo porque saben que en nuestro país, nuestro pueblo todavía no tiene una elevada conciencia política, porque hay todavía gentes a las cuales el problema del comunismo y el anticomunismo les da vueltas en la cabeza y les da miedo. Y les dicen que en los países comunistas se comen a los niños, se raptan a las mujeres (risas), atacan a los trabajadores. Pero eso ya no lo cree nadie. Porque en este momento, todo el pueblo es consciente que donde matan a los niños es en Vietnam. Pero no los mata el pueblo de Vietnam sino los imperialistas norteamericanos (aplausos). Nosotros alertamos a nuestro pueblo para que no se caiga en posiciones que puedan dividir al proceso revolucionario. Para que no se caiga en posiciones que debiliten el frente de la revolución. La CGTP que representa a la clase obrera, que no es facha-

da de ningún partido, que no es instrumento de ningún partido que es propiedad de toda la clase, que es propiedad de todo el pueblo que responde ante la clase obrera y el pueblo de nuestro país con la frente muy alta, lo dice con toda autoridad y con toda responsabilidad: quien hace anticomunismo, es un enemigo de la Revolución (aplausos).

Debemos explicar también compañeros, la posición de la clase obrera en torno a la política laboral del Gobierno. Porque tenemos que ser muy claros. La CGTP no tiene ningún compromiso con nadie, apoya al Gobierno que hace cambios revolucionarios, apoya la Revolución. Pero nosotros no tenemos ningún compromiso con ningún funcionario del Gobierno, con ningún Gobierno, porque nuestro compromiso es con la clase obrera. Pero tenemos que aclarar, tenemos que decir nuestra palabra. La política laboral del Gobierno no se justifica. No se justifica porque responde al tinglado patronal que durante 40 años las empresas y la camarilla aprista de la CTP han montado en el Ministerio de Trabajo (rechiflas). Nada justifica que durante 90 días los compañeros de Fénix estén en la calle. Nada justifica que los mineros y metalúrgicos del Centro tengan que caminar 300 kilómetros para exigir solución a sus problemas. Nada justifica que los trabajadores de Texoro sufran los embates patronales. Nada justifica que los trabajadores del magisterio vean recortados nuevamente sus salarios, como consecuencia de la nueva homologación impuesta por el Ministerio de Educación. Nada justifica que sobre los servidores del Estado se mantenga la congelación de sueldos y salarios. Nada justifica que sobre los hombres de los trabajadores se pretenda hacer descargar la crisis económica. ¡No! Eso solamente se explica por la lentitud del proceso revolucionario. Eso solamente se explica por la falta de participación de las masas en el proceso revolucionario. Eso solamente se explica por el hecho de que todavía no están delimitados los campos, todavía no todos los amigos de la Revolución están con la Revolución.

OFFP  
0290210

## CONTRAPONER LOS INTERESES INMEDIATOS DE LA CLASE OBRERA CON LOS INTERESES HISTORICOS DEL PROCESO ES ESTAR CONTRA LA REVOLUCION

Todavía hay confusión, todavía hay gente que no comprende, todavía hay gente que no está clara, todavía hay gente que dice: "esta no es una Revolución porque nuestro Sindicato está en huelga, esta no es una Revolución porque nuestro Pliego no ha sido admitido, esta no es una Revolución porque me congelan mi sueldo, porque no me pagan mi salario". Eso, compañeros, es un error, y es un error histórico. Porque eso es contraponer los intereses inmediatos, los intereses reivindicativos de la clase obrera, a los intereses históricos, a los intereses generales de la clase obrera. Nunca, es ningún país, en ningún proceso revolucionario, los intereses inmediatos de la clase obrera, pueden modificar el carácter general del proceso revolucionario. Nadie puede contrapo-

ner los intereses inmediatos de la clase obrera a los intereses históricos, a los intereses generales. Porque, cuál es el interés histórico de la clase obrera: el interés histórico de la clase obrera en nuestro país es liberar al Perú del dominio imperialista, es lograr la liberación. Ese es el interés histórico. Pero eso, no podrá lograrse sino a través de la lucha reivindicativa, a través de la lucha por el Pliego, a través de la lucha por el salario, a través de la lucha por la organización sindical, a través de la lucha por el derecho de huelga. Por eso compañeros, defender la Revolución, es defender los intereses inmediatos de la clase obrera, pero no contraponerlos. Contraponer los intereses inmediatos de la clase obrera con los intereses históricos del proceso es estar contra la Revolución (aplausos).

## EN MANOS DE LA OLIGARQUIA, EN MANOS DE LA CONSPIRACION ESTA EL DINERO

El complot de la oligarquía está denunciado, el complot de la oligarquía está en marcha. Pero el complot de la oligarquía tiene un nombre propio, está orientado a una cosa y ha sido señalado públicamente por el propio Presidente de la República: está orientado a agudizar la crisis económica, a aumentar la desocupación, el hambre, la miseria, para que el pueblo no tenga qué comer, para que los trabajadores vean perdidos sus salarios, para que los trabajadores sean echados de las fábricas. Esa es la maniobra de la oligarquía, esa es la maniobra de la contrarrevolución y por eso nosotros tenemos que alertar a las fuerzas revolucionarias para que no caigan en esa maniobra, para que no caigan en esa provocación. El Gobierno tiene la responsabilidad de acudir a la tarea de conducción y solución de los problemas inmediatos de la clase obrera. Resolver el problema de la desocupación, resolver el problema de los salarios. La clase obrera, la CGTP, demanda en este sentido la adopción de medidas concretas. Está

muy bien aquello de que el Estado asuma la comercialización de la harina de pescado, está muy bien aquello de que el Estado asuma la refinación y comercialización de los minerales (aplausos), pero al mismo tiempo, compañeros, debe modificarse la concepción de la política económica del Gobierno, debe intervenir el complejo pesquero, porque el complejo pesquero otorga el 27% de las divisas que provienen del mercado internacional, porque el complejo pesquero es una gran fuente de riqueza de nuestro país, porque nuestro país es el primer productor mundial de harina de pescado, porque nuestro país pesca 10 millones de toneladas métricas de harina de pescado y es el más grande exportador mundial de harina de pescado, tiene el 45% de la exportación mundial. Pero si eso solamente beneficia al señor Banquero, si solamente beneficia a la oligarquía, ¿quiere no tiene sentido entonces hablar de resolver el problema del abaratamiento de las subsistencias, no tiene sentido hablar del abaratamiento

del pescado como artículo de primera necesidad. Es imprescindible participar por cuenta del Estado en la administración del Complejo Pesquero, cooperativizar la pesca y permitir a los trabajadores del mar, participar activamente (aplausos), porque los pescadores tiene aquí que jugar un papel fundamental. Y el problema de la banca es también un problema fundamental, porque la banca es el dinero y porque el dinero lo tienen los ricos, lo tienen los poderosos, lo tienen los imperialistas. En manos de la oligarquía,

en manos de la conspiración está el dinero. El propio Presidente de la República ha dicho, el poder del dinero. La propia Iglesia lo ha dicho: el imperialismo del dinero. El arma de la oligarquía no son los trabajadores, el arma de la oligarquía no es la huelga, el arma de la oligarquía no es el mitin. ¡No! El arma de la oligarquía es el dinero. El dinero está en los bancos, es tarea pues, de la Revolución modificar esa situación, estatizar los bancos para que el dinero no sea de la oligarquía (aplausos).

### **EL TRIUNFO DE LA CONTRARREVOLUCION SIGNIFICARIA LA DERROTA MAS GRANDE QUE JAMAS HAYA SUFRIDO LA CLASE OBRERA EN NUESTRA PATRIA**

Compañeros queremos terminar, explicando finalmente un hecho. Sobre nuestra patria se cierne un peligro muy grande: el peligro de la división en el seno de la clase obrera, el peligro del triunfo de la contrarrevolución. El triunfo de la contrarrevolución, compañeros significaría la derrota más grande que jamás haya sufrido la clase obrera en nuestra patria. El triunfo de la contrarrevolución significaría la desaparición de las organizaciones sindicales, significaría una ola de terror contra la clase obrera, significaría la liquidación física de los dirigentes del proletariado, significaría el avasallamiento de todas las libertades democráticas. Porque donde la oligarquía se impone, donde la oligarquía triunfa, donde la contrarrevolución se impone, compañeros, se desata el terror más negro contra el pueblo. Y no estamos hablando en vano, compañeros, la experiencia de Indonesia lo demuestra: 100 mil patriotas indonesios fueron asesinados por la oligarquía en las calles cuando triunfó la contrarrevolución. El caso del Brasil así lo demuestra, miles de hombres, mujeres

y niños, todos incluso, son torturados en las cárceles porque allí triunfó la contrarrevolución. El ejemplo de Guatemala también lo demuestra, es muy fácil condenar lo de Guatemala. Pero si en una semana se vivió un estado de terror, en el cual la violencia se ha encaramado como única ley, la culpa de eso la tiene el imperialismo, la culpa de eso la tiene la oligarquía porque allí triunfó la contrarrevolución cuando en 1954 derrocaron al régimen nacionalista del general Jacobo Arbenz (¡Abajo la oligarquía! aplausos). Miles de patriotas iraquíes fueron asesinados en las calles en una sola noche, en 1962 cuando dieron el golpe las fuerzas contrarrevolucionarias fascistas. En 1953 cuando el imperialismo logró derrocar el régimen popular del Irán, también cientos de miles de trabajadores fueron encarcelados y asesinados. El triunfo de la contrarrevolución que nunca es definitivo, porque a la larga siempre el pueblo retoma la iniciativa y vuelve a triunfar, pero el triunfo de la contrarrevolución, significa el fracaso histórico más doloroso del pueblo.

## LA CLASE OBRERA Y EL PUEBLO PERUANO TIENEN QUE ESTAR ALERTAS

“La clase obrera y el pueblo peruano tienen pues que estar alertas. Grandes han sido las hazañas que han legado a nuestra historia. El sacrificio glorioso de Túpac Amaru ha quedado escrito para siempre en nuestra historia, como ejemplo de lo que puede un pueblo unido y organizado. Antes aún, el ejemplo abnegado de Juan Santos Atahualpa ha demostrado lo que puede un pueblo unido y organizado. Actualmente, en nuestro siglo XX, el sacrificio militante de cientos de peruanos que han caído en defensa de sus ideales demuestra lo que puede un pueblo unido y organizado.

Y la clase obrera tiene que estar dispuesta a ello, porque la revolución, tal como lo dijo Lenin, no necesita de la algarada vocinglera de la pequeña burguesía radicalizada prepotente y anarcoide, sino de la incorporación firme y disciplinada de los batallones de hierro del proletariado. Estos batallones de hierro son los que necesitamos movilizar para demostrar ante el mundo que el pueblo peruano y que la clase obrera han doblegado definitivamente el dominio de los monopolios extranjeros y la oligarquía nativa (apiausos).

Finalmente compañeros, queremos pedirles que la clase obrera demuestre su sentido de organización y su sentido de disciplina. Queremos pedirles que la clase obrera demuestre que es una clase enteramente pacífica, que es una clase que no recurre en general a la violencia, queremos pedirles que esta grandiosa concentración popular en defensa de los cambios revolucionarios, se disuelva pacíficamente.

A esta grandiosa demostración de masas han venido decenas de miles de peruanos. También han venido algunos provocadores, que han atacado a la clase obrera por que para ello han sido pagados por la CIA, pero la clase obrera tiene que demostrar que está por encima de las provocaciones que está muy lejos de los pequeños grupos de agentes al servicio del enemigo de clase.

Esta manifestación grandiosa tiene pues que disolverse pacíficamente, sin caer en ninguna provocación, sin hacerle el juego a la violencia. La clase obrera tiene que demostrar esta noche ante todo el pueblo que es una clase unida y organizada, que es una clase disciplinada, que es una clase que no recurre a la violencia como método cotidiano, sino que está siempre presta a la lucha conciente en defensa de sus más sagrados intereses.

En nombre de la CGTP agradezco pues a todo el pueblo de Lima aquí reunido. En nombre de los trabajadores mineros y metalúrgicos agradezco al Ministerio de Salud Pública por haber ordenado la entrega de dos mil raciones a los trabajadores y en nombre de toda la clase obrera de nuestro país declaro una vez más que en esta grandiosa concentración popular, la clase obrera y el pueblo peruano ha dicho su palabra, han expresado su apoyo más resuelto a los cambios revolucionarios, han expresado su más resuelta condena a la conspiración reaccionaria y han lanzado su poderosa voz por todo el territorio de la patria llamando al pueblo a la unidad, llamando al pueblo a la lucha en defensa de los más sagrados intereses de la Revolución Peruana.

Muchas gracias.

# MOMENTOS DEL DISCURSO

—:—:—:—:—:  
La CGTP que representa a la clase obrera, que no es fachada de ningún partido, que no es instrumento de ningún partido,

—:—:—:—:—:  
que es propiedad de toda la clase, que es propiedad de todo el pueblo, que responde ante la clase obrera y el pueblo de nuestro país con la frente muy alta, lo dice con toda autoridad y con toda responsabilidad: quien hace anticomunismo, es un enemigo de la Revolución (aplausos).

—:—:—:—:—:  
Lo que la oligarquía oculta en relación a todo esto es que los enemigos de la revolución si son internacionales, que ellos si están ligados internacionalmente y que su vínculo de unión es el imperialismo norteamericano.

—:—:—:—:—:  
No puede pues contraponerse el carácter nacional de la Revolución con el carácter internacional de la lucha de la Clase Obrera...

—:—:~:~:~:~:~:~:  
Nosotros apoyamos la revolución justamente porque es nacionalista, justamente porque es patriótica, porque no hay más patriotas y más nacionalistas en nuestra patria que los trabajadores.

—:—:~:~:~:~:~:~:  
En este acto tenemos que decir en primer lugar, que la clase obrera está con la Revolución Peruana, queremos decir, en segundo lugar, que la clase obrera no le teme a la oligarquía; queremos decir, en tercer lugar, que la clase obrera es capaz de resistir cualquier embate, cualquier atropello, cualquier provocación en defensa de los intereses del país. Porque no hay sector más nacionalista, más patriótico y más adentrado con el espíritu de una nación que la clase obrera.

—:~:~:~:~:~:~:  
Porque en esto tenemos que ser bien claros: nosotros queremos exigir, demandamos y luchamos porque en nuestro país ninguna clase tenga más libertad de expresión, más libertad de movilización, más libertad de organización que la clase obrera, que las capas populares. (aplausos).

—:~:~:~:~:~:~:  
El camino de la revolución no es un camino de rosas. Es el camino que está regado con la sangre de nuestro pueblo, es el camino que está sembrado con la lucha, con el sudor, con las lágrimas de la clase obrera peruana (aplausos).

—:~:~:~:~:~:~:  
Tenemos que reconocer, pues, que la tarea nuestra es redoblar el esfuerzo para que en todo el país, para que a lo largo y ancho de la patria, miles de miles, cientos de miles, millones de hombres se movilicen.

—:~:~:~:~:~:~:

